



YA ÉRAMOS MUCHOS Y LA ABUELA PARIÓ



ESTILOS

Lourdes Mendoza

lumendoza@icloud.com



Amagos reformistas.

“Una regresión
de varios años”.

A penas venimos saliendo hace unas semanas de la defensa ciudadana del INE, con las marchas y toda la movilización que eso significó, cuando ya estamos entrando en otro capítulo de reformas regresivas contra el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), lo que antes todos conocíamos como el Trife.

Pero ahora el matiz es distinto, puesto que el ataque viene de una alianza de partidos, con excepción de Movimiento Ciudadano (MC), que en su conjunto alcanzan los votos necesarios para sacar esta reforma que busca principalmente restarle facultades al tribunal electoral.

En pocas palabras, ya éramos muchos y la abuela parió, porque bastante teníamos ya con los embates desde el gobierno federal, cuando ahora son casi todos los partidos a los que ya no les importa diferenciarse de sus rivales para poder sacar una reforma que les beneficie, aunque ello implique regresiones potenciales en el tema de cuotas de género o en materia de derechos humanos.

Lo que se pretende es que el Trife ya no pueda intervenir en las decisiones internas de los partidos y que sea facultad exclusiva del Congreso de la Unión adoptar medidas afirmativas para grupos vulnerables y garantizar la paridad de género en espacios de representación.

El otro matiz interesante es que, aunque los partidos—con excepción de MC—tienen la mayoría numérica en la Cámara de Diputados para sacar la reforma, hay alrededor de 90 diputados que no quieren y entre esos están legisladores de Morena pertenecientes a grupos vulnerables que sí ven una regresión de varios años en esta reforma.

Además de que ya no será el TEPJF el que vele para que los partidos acaten estos principios, también está en juego la credibilidad del árbitro electoral, el cual hasta antes de estos amagos reformistas gozaba de la más alta credibilidad entre los mexicanos, pero ahora no sabemos cómo quedarán parados. Al tiempo.

Milagro

Los que sí gozan de gran fe entre los mexicanos son los milagros, como el que nos dio a conocer la candidata a gobernadora del Estado de México, **Delfina Gómez**, quien al tratar de hacer conciencia sobre los miles de feminicidios que suceden en su entidad refirió en una entrevista televisiva el caso de Georgina, quien literalmente resucitó de entre los muertos.

¿Cómo así? Pues resulta que Georgina, quien fue “víctima de feminicidio”, delito que afecta “principalmente a las mujeres”, ¡logró sobrevivir! El chiste se cuenta solo.

Así la “maestra”, danto cátedra de feminicidios y el más allá.

Estilo mata carita

Ya para terminar, vuelven a denunciar a **Donato Vargas**, director de Atención Regional y responsable de los “coordinadores de paz” en Oaxaca, por operar un *chat* en WhatsApp dedicado a compartir imágenes sexuales de mujeres indígenas de la zona mixe, junto con otros funcionarios de gobierno. La esposa de **Donato** también lo denunció por abuso, sin que hasta el momento hayan procedido las denuncias. **V**